

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre. Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N° 314)  
SERVICE DE 12 HEURES (I)

LE JOURNAL "ABC DE SEVILLE" FAIT DES VŒUX POUR UNE "HARMONIEUSE COOPERATION HISPANO-PORTUGAISE".

Hendaye, 25 Novembre.- "Avec Franco maître de l'Espagne, grâce aux facilités accordées par le Portugal, le Gouvernement de ce pays pourrait être sûr qu'il n'y aurait plus d'attentats organisés avec l'aide des Espagnols : tels que le soulèvement des troupes en Septembre 1936, les bombes à Lisbonne en Janvier 1937 et la tentative d'assassinat presque réussie en Juin", affirme le journal rebelle "ABC de Séville", qui conclut en ces termes : "De plus, et pour la première fois depuis la mort du général Primo de Rivera, une harmonieuse coopération hispano-portugaise pourrait s'établir". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 ( N° 314 )

SERVICE DE 13 HEURES (I)

LA COMMISSION INTERMINISTÉRIELLE DE COORDINATION DES SERVICES DE RAVITAILLEMENT ETUDIE LES POSSIBILITÉS D'UNIFICATION DES PRIX DES DENRÉES ALIMENTAIRES.

Barcelone 25 Novembre- Les membres de la Commission Interministérielle de Coordination des Services de Ravitaillement, réunis hier sous la présidence de M. Negrin, sont tombés d'accord sur la nécessité d'unifier les prix des produits de consommation courante, et des combustibles dans toute l'Espagne gouvernementale. Les différences de prix de l'huile, du riz, de la morue, du café par exemple gênent les transactions entre la Catalogne et les autres provinces de l'Espagne Républicaine. C'est là un inconvénient que la Commission se chargera de supprimer au cours de ses prochaines réunions. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DE M. MAURICE THOREZ A LA PRESSE CATALANE

Barcelone 25 Novembre- M. Maurice Thorez, Secrétaire Général du Parti Communiste français, a reçu la presse catalane. Il a souligné l'intérêt commun qu'ont la France et l'Espagne dans le triomphe de la République, et la défaite de Franco, allié du fascisme international qui voudrait encercler la France.

"J'ai pu constater -déclara M. Thorez- qu'ici socialistes et communistes maintiennent des relations cordiales, signe précurseur de l'unité, et que ces relations n'existent pas seulement entre les marxistes, mais aussi entre ceux-ci et les camarades anarchistes... Votre unité sera la base qui nous permettra d'arriver pour vous, venir en aide, à l'unité d'action internationale". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N° 314)

SERVICE DE 14 HEURES (3)

HUIT MORTS ET QUARANTE BLESSÉS : TEL EST LE CHIFFRE ACTUEL DES VICTIMES DU BOMBARDEMENT DE MADRID DE LA NUIT DERNIÈRE.

Madrid, 25 Novembre.- Au cours du bombardement d'hier soir, un obus est tombé sur l'édifice de la Légation de Suisse, causant divers dégâts. Les concierges et le personnel de la Légation n'ont échappé à la mort que par miracle. Jusqu'à présent, le bilan officiel des victimes du bombardement d'hier soir est de huit morts et quarante blessés - dont de nombreux cas très graves. Les travaux de déblaiement se poursuivent activement. (Agence Espagne)

"JUSQU'A MON DERNIER SOUFFLE, L'ENVAHISSEUR N'AURA PAS DE PAIX", A DECLARE LE GENERAL MIAJA AU SUJET DES RUMEURS DE PRETENDUS POURPARLERS EN VUE D'UN ARMISTICE.

Madrid, 25 Novembre.- "Je suis pleinement d'accord avec ce qu'a dit le chef du Gouvernement", a déclaré ce matin le Général Miaja au sujet des rumeurs qui ont circulé à l'étranger, concernant de prétendues négociations en vue d'aboutir à un armistice.

"Pour mon compte, je puis dire que, fidèle à ma ligne de conduite, je serai toujours disposé à combattre contre nos ennemis jusqu'au triomphe définitif. Je ne pourrai jamais pactiser avec ceux qui ont trahi l'Espagne, et ont permis l'invasion étrangère sur notre sol. Je ne pourrai admettre que le triomphe définitif de notre cause, grâce auquel resplendira le respect total et absolu du Gouvernement légitime de la République, tandis que l'Espagne sera totalement nettoyée de ceux qui sont arrivés sur son territoire dans le but de s'en emparer.

"Jusqu'à mon dernier souffle, a poursuivi le Général Miaja, l'envahisseur n'aura pas de paix. L'indépendance du sol national est trop sacrée pour que personne puisse la violer. J'ai la certitude qu'ainsi pensent également les milliers d'Espagnols qui combattent contre les traîtres au pays. J'ai la conviction qu'ainsi pense l'Espagne républicaine.... et une grande majorité de ceux qui, de l'autre côté, subissent le joug de l'armée étrangère, qui devra quitter l'Espagne une fois pour toutes.

"Sur tout le sol de la patrie, il ne doit y avoir qu'une seule devise : "L'Espagne aux Espagnols: chassons les envahisseurs de notre pays". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

41, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N° 314)  
SERVICE DE 16 HEURES (4)

LE FEU PRÉCIS DES BATTERIES RÉPUBLICAINES ISOLE TOTALEMENT DE L'ARRIÈRE REBELLE LES MAROCAINS ASSIÉGÉS DANS L'HÔPITAL CLINIQUE.

Madrid, 25 Novembre.— Depuis quatre jours, le dernier réduit des rebelles dans la Cité Universitaire se trouve virtuellement coupé de l'arrière insurgée. Les batteries gouvernementales du secteur du Pont des Français visent en effet avec la plus grande précision la passerelle qui constitue l'unique moyen de communication des assiégés, et dont il ne reste plus actuellement que quelques planches.

L'activité intense des mitrailleuses, dont les rafales balayent à tout instant la passerelle, achève de rendre impossible tout ravitaillement en vivres et munitions des Marocains de l'Hôpital Clinique.

Dans les milieux militaires de la capitale on considère le bombardement d'hier soir comme un acte de vengeance des rebelles à la suite de ce succès de l'artillerie républicaine. (Agence Espagne)

DANS LE SECTEUR DE SESENA, L'ARTILLERIE RÉPUBLICAINE DISPERSÉ DEUX CONCENTRATIONS REBELLES.

Madrid, 25 Novembre.— Hier, au cours de l'après-midi, les observateurs républicains ayant signalé divers mouvements de troupes rebelles en deux points du secteur compris entre Sesena et Anover del Tajo, les batteries gouvernementales ouvrirent aussitôt un feu nourri contre deux concentrations insurgées : l'une non loin de la Cuesta de la Reina, en direction de Anover del Tajo; l'autre, aux alentours de la côte 610, au sud de Sesena.

Surprises par l'intensité de la canonnade, les troupes rebelles durent se disperser immédiatement. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N° 314)

SERVICE DE 17 HEURES 45 (5)

LES REBELLES SERAIENT SUR LE POINT DE DECLANCHER UNE VIOLENTE OFFENSIVE CONTRE  
ALMERIA.

Gibraltar, 25 Novembre.— Les rebelles semblent dès à présent prêts à réaliser leur projet d'attaque contre Almería. D'importantes concentrations de troupes s'opèrent actuellement à Penarroya, Cordoue, Puente Genil, Rute, Priego et Archidona. Le trafic ferroviaire en Andalousie est entièrement réservé au transport de matériel de guerre, et des trains lancés à pleine vitesse brûlent toutes les stations.

Toutes les troupes valides des différents secteurs de seconde importance sont transférées d'urgence en Andalousie. C'est ainsi que les Brigades de Navarre viennent d'arriver sur le front du Sud en vue de renforcer la colonne italienne qui est chargée de s'emparer d'Almería.

On pense que l'offensive partira de Martos et des villes environnantes, et sera déclenchée d'ici quelques jours, dès que les navires de guerre de la flotte insurgée seront prêts à prendre la mer. Le croiseur "Balears", actuellement en réparation à El Ferrol, est attendu incessamment. Les forces maritimes doivent en effet participer activement à l'offensive menée par les forces terrestres et aériennes.

On croit savoir que le haut-commandement, composé de l'Etat-Major italien, probablement assisté du Général Queipo de Llano, se tiendra à bord du croiseur "Balears". Comme c'est la règle chaque fois que la flotte rebelle déclenche une attaque, on s'attend à ce que des navires de guerre allemands et italiens restent à proximité des combats, protégeant par leur présence l'action de la flotte rebelle.  
(Agence Espagne)

L'EX CONSUL DE HOLLANDE A SEVILLE RENVOIE SA DECORATION DE LA LEGION D'HONNEUR.

Rome, 25 Novembre.— "L'ex-Consul de Hollande à Séville, membre de la Phalange espagnole, renvoie sa décoration de la Légion d'Honneur". Le "Popolo d'Italia" du 24 Novembre publie sous ce titre l'information suivante, datée de Berlin :

"L'Agence D.N.B. annonce de Saint-Sébastien que le Baron Aersen Belleron, Chevalier de la Légion d'Honneur, a renvoyé au Chancelier de cet ordre sa décoration de la Légion d'Honneur, en spécifiant que l'attitude de la France à l'égard du conflit espagnol lui interdit d'en faire partie.

"Le Baron Aersen était consul de Hollande à Séville et a démissionné afin de se consacrer entièrement, comme membre de la Phalange Espagnole, à la lutte pour la libération de l'Espagne de l'oppression "rouge". (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Telephone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N°314)  
SERVICE DE 19 HEURES (6)

M. NEGRIN REÇOIT LE PASTEUR JEZEQUIEL, VICE PRÉSIDENT DU RASSEMBLEMENT  
UNIVERSEL POUR LA PAIX.

Barcelone, 25 novembre: Le Pasteur Jezquiel, Vice-Président du Rassemblement  
Universel pour la Paix, a été reçu ce matin par M. Negrin, Président du Conseil.  
(Agence Espagne)

DES CENTAINES DE MILLIERS DE PESETAS ONT DÉJÀ ÉTÉ COLLECTÉES POUR  
L'ACHAT DE VÊTEMENTS D'HIVER AUX SOLDATS RÉPUBLICAINS.

Barcelone, 25 novembre: Les souscriptions ouvertes dans toute l'Espagne gouverne-  
mentale afin d'acheter aux soldats des vêtements d'hiver, connaissent le plus  
grand succès. Ainsi, le journal "Solidaridad Obrera" a versé 231.163 pesetas et  
les Syndicats de l'Union Générale des Travailleurs ont collecté parmi leurs adhé-  
rents 608.592 pesetas.

L'AVIATION REBELLE TENTE DE BOMBARDER TROIS VILLAGES DE LA PROVINCE  
DE CASTELLON.

Barcelone, 25 novembre:

On ~~rapporte de Castellon:~~ Plusieurs appareils rebelles ont survolé ce matin Vinaroz,  
Benicarlo et Santa Magdalena, lâchant plusieurs bombes qui ne firent aucun dégât.  
(Agence Espagne)

GRACE À LA JUNTE DU TRÉSOR ARTISTIQUE L'UN DES JOYAUX DE L'ART ORIENTAL  
VIENT D'ÊTRE RECUPERER.

Barcelone, 25 novembre: La Junte du Trésor Artistique vient de récupérer un des  
plus purs bijoux de l'art oriental. Il s'agit d'un tronçon de chaîne qui fait partie  
du fameux trésor de Javea (Province d'Alicante) qui avait disparu et a pu être retrou-  
vé grâce aux minutieuses recherches des autorités républicaines. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

25 NOVEMBRE ■ 1937 ( N° 314 )

SERVICE DE 19 HEURES 15 (7)

QUOTIDIEN

PLUS DE 300 OBUS SONT TOMBES HIER SUR MADRID, DONT UN HOPITAL A ETE TOUCHE PAR 10 OBUS.

Madrid 25 Novembre. — Dix obus ont atteint un des grands hopitaux de Madrid au cours du très violent bombardement qu'a subi la nuit dernière la capitale sur laquelle plus de 300 obus sont tombés. Un de ces dix obus a traversé le toit de l'hôpital pour exploser dans la chambre d'un malade, qui n'a pas été atteint par miracle. Aucun des malades n'a d'ailleurs été atteint, mais selon les médecins de l'hôpital il s'est produit plusieurs cas de rechute mortelle ou très grave tandis que l'état de plusieurs autres malades a empiré, à la suite de l'émotion violente provoquée par les explosions. ( Agence Espagne )

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE LA POPULATION CIVILE DE GUADALAJARA.

Madrid 25 Novembre. — Aux premières heures de cet après midi l'aviation rebelle a effectué un raid au-dessus de la ville de Guadalajara, située à une grande distance du front et dont la population assez dense avait repris depuis quelques mois une vie normale. L'aviation rebelle a bombardé avec violence cette ville éloignée de tout objectif militaire. Les dégâts et le nombre de victimes sont importants. ( Agence Espagne )

HEUREUX COUP DE MAIN REPUBLICAIN DANS LA CITE UNIVERSITAIRE.

Madrid 24 Novembre. — Hier après-midi les "dynamiteros" de l'Armée républicaine ont fait sauter une mine entre l'école des Ingénieurs Agronomes et celle d'Odontologie dans la Cité Universitaire. L'explosion se produisit alors que 40 soldats rebelles étaient occupés à de travaux de fortification; ils furent tous tués. Les rebelles, s'attendant à une véritable attaque républicaine, envoyèrent immédiatement en renfort plusieurs compagnies qui essuyèrent le feu intense des mitrailleuses, et des fusils républicains et subirent de très lourdes pertes. Pris de panique les insurgés s'enfuirent à la débandade tandis que l'action des mortiers républicains augmentait leur désarroi et leur infligeait de nouvelles pertes. Un peu plus tard les rebelles firent sauter une mine à leur tour, ne provoquant que de faibles dégâts matériels. ( Agence Espagne )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N° 314)  
SERVICE DE 19-HEURES 30 (8)

UNE MISE AU POINT DU MINISTÈRE DE LA JUSTICE.

Barcelone, 25 novembre: Le Ministère de la Justice communique:-

"Le Ministère de la Justice estime pertinent de couper court, avec l'énergie qui s'impose, à la campagne trouble et malveillante que certains organes de la Presse étrangère propagent contre le prestige des institutions républicaines. Cette campagne repose sur l'incident lamentable mais fort heureusement terminé de la grève de la faim avortée qu'un certain nombre de détenus projetaient de réaliser dans les prisons de Barcelone.

"Une simple intervention persuasive et personnelle du Ministre de la Justice auprès des grévistes a suffi pour liquider ce pénible incident et rétablir l'esprit propice à l'acceptation de la discipline pénitentiaire. La solution du problème est beaucoup plus révélatrice et beaucoup plus éloquente que le problème en soi et tourne entièrement à l'avantage du prestige républicain.

"Il ne serait guère facile, en effet, d'enregistrer de pareils dénouements dans les annales des pays les plus avancés, tels certains pays européens ou encore les Etats-Unis dont les établissements pénitentiaires ont pourtant connu fréquemment cet épisode tragique des déclarations de grèves de la faim. (Agence Espagne)

L'EXPLOITATION DES SALINES QUI ONT ÉTÉ PLACÉES SOUS LE CONTRÔLE DIRECT DE L'ÉTAT ACCUSE DES BÉNÉFICES CONSIDÉRABLES.

Barcelone, 25 novembre: Les salines de Torre Vieja, administrées par le Ministère des Finances depuis le 15 juillet dernier, accusent, pour ce laps de temps un bénéfice net de 600.000 pesetas qui ont été versées hier au Trésor.

L'exploitation des salines de San Pedro del Pinatar, de Bras del Port et de San Carlos de la Rapita est devenue beaucoup plus avantageuse depuis que ces entreprises sont placées sous le contrôle de l'Etat. Les bénéfices réalisés sont de 100.000 pesetas, en l'espace de 4 mois.

"Le Ministère de la Justice estime pertinent de couper court, avec l'énergie qui s'impose, à la campagne trouble et malveillante que certains organes de la Presse étrangère propagent contre le prestige des institutions républicaines. Cette campagne repose sur l'incident lamentable mais fort heureusement terminé de la grève de la faim avortée qu'un certain nombre de détenus projetaient de réaliser dans les prisons de Barcelone.

"Une simple intervention persuasive et personnelle du Ministre de la Justice auprès des grévistes a suffi pour liquider ce pénible incident et rétablir l'esprit propice à l'acceptation de la discipline pénitentiaire. La solution du problème est beaucoup plus révélatrice et beaucoup plus éloquente que le problème en soi et tourne entièrement à l'avantage du prestige républicain.

"Il ne serait guère facile, en effet, d'enregistrer de pareils dénouements dans les annales des pays les plus avancés, tels certains pays européens ou encore les Etats-Unis dont les établissements pénitentiaires ont pourtant connu fréquemment cet épisode tragique des déclarations de grèves de la faim. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

25 NOVEMBRE 1937 (N°314)

SERVICE DE 20 HEURES 45 (9)

QUOTIDIEN

DE NOUVEAUX DETAILS SUR LE BOMBARDEMENT DE GUADALAJARA.

Madrid, 25 novembre: L'aviation rebelle composée de 15 avions de bombardement, profitant d'un ciel nuageux par endroits, survola la ville par surprise; elle y jeta environ 120 bombes de gros calibre pour la plupart.

Une vingtaine de cadavres ont été retirés, jusqu'à maintenant, des décombres qui s'annoncent dans les rues. Le chiffre des blessés n'est pas encore connu mais doit être assez élevé.

Les batteries anti-aériennes entrèrent immédiatement en action mais c'est surtout la peur de devoir soutenir un combat avec les avions de chasse républicains qui s'approchaient à toute allure qui mit en fuite les appareils rebelles.

PLUS DE 1000 BOMBES SONT TOMBÉES SUR MADRID. LE NOMBRE DE MORTS EST, JUSQU'A MAINTENANT, DE 25.

Madrid, 25 novembre: Les dernières nouvelles du soir concernant le bombardement de Madrid annoncent que l'on a relevé plus de 300 points d'explosions tandis que le nombre des projectiles dépasse 1000. Dans un seul quartier de la ville, plusieurs centaines de bombes tombèrent et 60 maisons furent gravement endommagées. L'artillerie républicaine répliqua efficacement, atteignant les objectifs militaires de Villaverde, Getafe, El Campamento et de Leganes où elle réussit à réduire au silence plusieurs batteries rebelles.

La presse du soir est unanime à déclarer que "Chaque obus raffermît dans les consciences la volonté de vaincre et que les édifices de cette ville sont fiers des blessures qu'ils ont subies et qui font l'orgueil de Madrid".

Les derniers chiffres concernant les victimes causées par ce bombardement accusent 25 morts. (Agence Espagne)

LE CONSEIL PROVINCIAL DE MADRID A ETE CONSTITUE CE MATIN.

Madrid, 25 novembre: Comme annoncé hier, le Conseil Provincial de Madrid a été constitué ce matin.

A la Présidence avaient pris place: le Général Miaja, le Gouverneur Civil, le Général Cardenal, le Maire de Madrid, le Président du Tribunal et quelques autres personnalités. Des représentants de tous les partis et organisations du Front populaire étaient présents.

Le Gouverneur Civil prit la parole pour faire l'éloge de l'ancienne Commission, puis le Maire de Madrid prononça un court discours. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

41, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N°314)  
SERVICE DE 22 HEURES 30 (10)

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Barcelone, 25 novembre:

**ARMÉE DE TERRE - Centre :** Les rebelles ont fait sauter une contre-mine au **Nord-Ouest** de la Salle de Désinfection de l'Hôpital Clinique (Cité Universitaire.) L'explosion s'est produite entre nos lignes et les lignes ennemies sans faire de victimes ni causer de dommages.

La nuit dernière, les batteries rebelles ont canonné Madrid, y lançant plus de 1000 projectiles.

**Est:-** Dans le Haut-Aragon, les différentes tentatives d'attaques ennemies contre différentes positions républicaines ont échoué grâce à la résistance des forces loyales qui ont répliqué par un feu nourri de toutes les armes.

Par un coup de main **sur** la position ennemie de la côte I221 (secteur de Rudilla) nous avons pris 10 fusils et d'autre matériel de guerre.

**Andalousie:-** Canonades des rebelles contre nos lignes de Cortijo de Pozuelo et Arenales (Grenade) et plus intensément encore contre la zone d'Albendin (Torredonjimeno, Jaen)

**Levant:-** Duel d'artillerie. Nous avons gêné le trafic ferroviaire de Tóruel à Saragosse et bombardé un convoi qui se dirigeait vers Las Olluelas (secteur de Canigral).

**Extramadure -** Rien à signaler. (Agence Espagne)

## QUELQUES ASPECTS DE LA POLITIQUE ÉCONOMIQUE DU GOUVERNEMENT NEGRIN.

Barcelone, 25 novembre: La coordination de la production industrielle et minière, la réglementation du commerce extérieur, comptent parmi les tâches que le gouvernement Negrin a résolument abordées et qu'il a accomplies avec le plus grand succès.

Lors de sa constitution, le Ministère actuel supprima les ministères du Commerce et de l'Industrie et rattacha leurs services au Ministère des Finances qui porta, depuis ce moment, le titre de Ministère des Finances et de l'Économie et fut placé sous la direction du Président du Conseil.

L'État a maintenant le contrôle des matières premières nécessaires aux différentes industries ainsi que celui de la répartition des produits manufacturés. Le Gouvernement, s'est attaché à favoriser par tous les moyens le développement des industries de guerre et des industries d'Exportation. Les Centres d'Exportation où sont représentés les producteurs, les exportateurs et l'État, fixent les normes auxquelles tous doivent se plier. L'Exportation et l'Importation sont soumises à l'autorisation préalable du Ministère des Finances et de l'Économie ce qui permet un contrôle des devises et constitue un sûr moyen de lutte contre l'évasion des capitaux. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 (N°314)  
SERVICE DE 24 HEURES. (11)

LES TERMES DE LA REPONSE DU GOUVERNEMENT ESPAGNOL AU SUJET DU RETRAIT DES VOLONTAIRES ONT ETE FIXES PAR LE CONSEIL DES MINISTRES.

Barcelone, 25 novembre: Le Conseil des Ministres a fixé aujourd'hui les termes de la réponse à la Note du Gouvernement Britannique au sujet de la proposition formulée par le Comité de Non-Intervention sur le retrait des volontaires. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DE M. PRIETO, MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE

Barcelone, 25 novembre: A l'issue du Conseil des Ministres qui s'est tenu aujourd'hui M. Prieto, Ministre de la Défense Nationale, a annoncé aux journalistes que l'aviation rebelle a pris pour cibles une fois de plus, des villes sans défense et a bombardé Benicarlo et Guadalajara. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

25 NOVEMBRE 1937 ( N° 314 )  
SERVICE DE 24 HEURES ( 12 )

LE CONSEIL DES MINISTRES DÉTERMINE LE FONCTIONNEMENT DES TRIBUNAUX SUPRÊMES QUI PUNIRONT DE PEINES TRÈS SEVERES TOUTES LES MANIFESTATIONS DE DEFAITISME, DE HAUTE TRAHISON ET D'ESPIONNAGE.

Barcelone 25 Novembre. — Après avoir annoncé que le Conseil des Ministres est tombé d'accord sur les termes de la réponse à la note du Gouvernement Britannique au sujet de la proposition formulée par le Comité de non-intervention sur le retrait de volontaires, M. Hernandez Ministre de l'Instruction Publique a déclaré aux journalistes: " Le Conseil a discuté et approuvé le décret présenté par le Président du Conseil et qui fixe les règles selon lesquelles fonctionneront les tribunaux suprêmes qui puniront de peines très sévères toutes les manifestations de défaitisme, de haute trahison et l'espionnage. Ces tribunaux seront constitués par des juges et des jurés, juristes ou non, civils ou militaires, désignés par les Ministres de la Justice, de l'Intérieur et de la Défense Nationale. Les défaitistes, les propagateurs de faux bruits qui parlent de compromis, de paix ou d'armistice, ceux qui prétendent ébranler le moral de l'arrière ou des fronts par leur activité illégale, orale ou écrite, tous les ennemis qui, encouragés par notre indulgence, et l'indulgence de nos tribunaux, la prenaient pour de la faiblesse verront et sentiront que la République a les moyens, les recours et l'énergie nécessaires non seulement pour se défendre mais encore pour les anéantir." (Agence Espagne )